

Secretaría de Gobernación

Atención de temas mineros

“Mina San Rafael”
Cosalá, Sinaloa.



GOBIERNO DE
MÉXICO

GOBERNACIÓN
SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN

12 de mayo de 2021



"Mina San Rafael" Cosalá, Sinaloa.

La "Mina San Rafael", se ubica en Cosalá, Sinaloa y se encuentra concesionada a una empresa, cuya principal actividad es la extracción de zinc, plomo y plata.



Enero / 2020

- En el mes de enero, trabajadores cerraron los accesos a la Mina San Rafael. Exigieron la aplicación del Contrato Colectivo de Trabajo con la empresa, así como medidas ambientales y de salud adecuadas. Asimismo, existía una disputa entre organizaciones sindicales por la Titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo.

Febrero – Agosto / 2020

- Durante este periodo se realizaron diversas acciones tendientes a acercar las posiciones y entablar un diálogo entre las partes.

Septiembre / 2020

- La Junta Federal de Conciliación Arbitraje llevó a cabo un recuento para definir la titularidad del contrato colectivo.
- La JFCA emitió un laudo mediante el cual se reconoce al Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana como Titular del Contrato Colectivo de Trabajo. A consecuencia de lo anterior, se presentaron 2 Juicios de Amparo Directo.



Diciembre / 2020

- El Presidente instruyó a las titulares de las Secretarías de Gobernación, Trabajo y Previsión Social y Economía, encargarse de la conciliación del conflicto.
- Ese mismo mes se retomaron las negociaciones con el objeto de reanudar las operaciones de la mina, para acercar las posiciones y conciliar el diálogo entre la empresa y el sindicato.

Marzo / 2021

- Durante este mes, se llevaron a cabo diversas reuniones para la discusión y negociación de un nuevo acuerdo. Paralelamente, se trabajó en una carta compromiso con el detalle de los alcances de la reapertura de la mina, el ingreso de los trabajadores y la realización de una visita de inspección en materia de Seguridad e Higiene, por parte de la STPS.

Abril / 2021

- El 26 de abril una comisión de Servidores Públicos de las Secretarías de Gobernación, Trabajo y Economía, llevó a cabo diversas reuniones en Culiacán, Sinaloa, con trabajadores de la mina Cosalá, quienes coincidieron en que la reactivación de la mina es la prioridad.

Actualmente las partes se encuentran en pláticas sobre los términos de la reapertura y el ingreso de los trabajadores.